



Cero efectivo

Una de las visiones que comparten **Edgar Amador** y **Victoria Rodríguez** con la ABM, la ANTAD y los expertos es disminuir el uso de dinero en efectivo en México. Coincidien con el gremio que preside **Emilio Romano** que se debe disminuir el uso de efectivo por una gran cantidad de razones.

Es más seguro para las personas, especialmente las de menos recursos, tener su dinero en plásticos que pueden utilizar para pagar bienes y servicios que cargar efectivo. Permite una mayor bancarización de las personas, puesto que genera historiales de crédito paramétricos como los que ya son comunes en las instituciones de crédito que operan de manera masiva. Para el instituto emisor permite tener un mayor control sobre los agregados monetarios y disminuye el costo del dinero. A todas estas virtudes, la Secretaría de Hacienda le encuentra la formalización de la economía.

Como le ha informado el *Padre del Análisis Superior*, tanto Banxico, la SHCP, la CNBV, que preside **Ángel Cabrera**, así como la ABM han trabajado en diferentes esquemas para cumplir o, por lo menos, acercarse a este objetivo.

REIMATE PROBLEMÁTICO

Se ha creído que el problema fundamental tiene que ver con los costos de transacción: sin embargo, parecería que ahí no está la respuesta. CoDI y DiMo, ambos del instituto que gobierna **Victoria Rodríguez**, no generan costos para los usuarios porque están montados sobre el SPEI que ha funcionado de maravilla. Si el problema estuviera solucionado, no sería necesario que la autoridad trabajara en una regulación como la que está en consulta ante la autoridad, puesto que simplemente las personas los utilizarían.

En países como India y Egipto se logró disminuir el uso de efectivo en gran medida por la aplicación de medidas similares a las que tiene Banxico. En Brasil se optó por un esquema de vincular todas las operaciones a través de una nueva plataforma... En México el camino ha sido mucho más difícil. En algún punto está el temor de las personas a ser

fiscalizados por el SAT, que encabeza **Antonio Martínez Dagnino**. Las razones van desde las inocentes como preocuparse por la privacidad. Malas, no estar contribuyendo de manera adecuada en un país donde más de la mitad de la fuerza de trabajo está ocupada en la economía informal. Peores, que es dinero producto de la delincuencia organizada. Mucho más allá de soluciones desde la operatividad bancaria y la regulación de los intermediarios, es necesario que se atienda a nivel de disposiciones que deberían provenir de la presidenta **Claudia Sheinbaum**, no sólo hacia el Congreso, sino también a las dependencias públicas.

Prohibir que el pago de impuestos y servicios, así como trámites de cualquier índole se hagan con dinero en efectivo. Emitir disposiciones para que grandes manejadores de efectivo no puedan hacerlo o que les sea costoso. En algunas ciudades de EU han caminado hacia el cero efectivo con una mezcla de estas disposiciones y apoyándose en la utilización de la tecnología. Quizá por ahí se debe andar este camino.

REIMATE DESTRUCTIVO

Sería ocioso recordar el pésimo manejo que tuvo **Octavio Romero** como director de Pemex durante el gobierno de **Andrés Manuel López Obrador**; sin embargo, es necesario establecer que este hombre está causando daños iguales al Infonavit que dirige. La opacidad en sus prácticas financieras y de sociedad (que ha cerrado la puerta a los organismos de iniciativa privada que no le son dóciles) está haciendo que calificadoras y analistas financieros dejen de seguirlo.

Podría pensar que es mejor rendir menos cuentas, pero la realidad es que implicará mayores costos en detrimento de los trabajadores afiliados a este organismo que, no se debe olvidar, es tripartito, puesto que trabajadores y patrones aportan los recursos y el gobierno sólo los administra.

REIMATE AGRAVADO

En la Sener, encabezada por **Luz Elena González**, trabajan a marchas forzadas para analizar cómo afectarán los cambios políticos en Venezuela los flujos de inversión al sector energético de México. Es muy temprano para considerar cuánto tiempo llevará la transformación de este país, lo cierto es que se movieron las piezas del tablero energético.

REIMATE INCOMPLETO

La SHCP emitió un comunicado en el que señala que el gobierno ingresó más de 7,300 millones de pesos por concepto de regularización de vehículos con los decretos que se han venido renovando desde el sexenio pasado. Lo que llama la atención es que se omite cuánto le ha costado a los miembros de la AMDA, presididos por **Guillermo Rosales**, esta determinación de **López Obrador**, ya que ha impedido una mayor modernización del parque vehicular en México, dañando no sólo empleos directos, sino además indirectos.

REIMATE PREGUNTADO

¿El ajuste accionario anunciado en Televisa tiene algo que ver con la operación de ATT?